

[VIDEO] Webinar mostró la realidad del deporte para personas con discapacidad

Expertos en el tema fueron los invitados a la conversación. Iniciativa organizada por UVM fue una instancia de diálogo entre expertos en el tema.



(Uno)

“Inclusión deportiva en Chile: una aproximación a la realidad nacional” se denominó el webinar que organizó la Universidad Viña del Mar (UVM) cuyo propósito fue generar una conversación para conocer la situación actual en esta materia en el país, además de los desafíos y proyecciones que tiene la actividad física en personas con discapacidad.

La actividad, que forma parte del plan anual desarrollado por la UVM a través de su Dirección General de Vinculación con el medio, contó con la participación de Macarena Quero, nadadora paralímpica y la primera mujer chilena en participar en los juegos paralímpicos, viajando el 2008 a Beijing; además de Felipe Herrera, kinesiólogo y docente de la UVM, y Matías Henríquez, coordinador del Instituto Nacional de Rehabilitación Pedro Aguirre Cerda.

En la oportunidad, el rector del plantel, Carlos Isaac dio la bienvenida al webinar, indicando que “los pilares de inclusión, descentralización y formación deportiva forman parte del ADN de la universidad”, lo que se ve ratificado en que son la primera institución de educación superior en tener dos ramas paralímpicas en su unidad de deporte: la selección de fútbol 7 paralímpico y el equipo de rugby en silla de ruedas “Huracanes”.

Agregó que llevan años trabajando en la inclusión desde sus diferentes dimensiones con diplomados, lanzamiento del libro de “Estrategias para la inclusión a través del deporte” y, asimismo, participando en distintas instancias con otras instituciones.

En relación, al desarrollo del deporte paralímpico en la UVM, Felipe Herrera contó sobre sus inicios y los logros obtenidos tanto por el equipo de fútbol 7 como por “Huracanes”, los cuales ya se han consolidado y pese a que con la pandemia tuvieron complicaciones con los entrenamientos poco a poco los han ido retomando.

Por su lado, Matías Henríquez, se refirió principalmente a un diagnóstico participativo que llevó a cabo el Instituto Nacional del Deporte (IND) junto a instituciones y organismos ligados a la actividad física para personas en situación de discapacidad que arrojó diversas conclusiones en cuanto al acceso al deporte, su infraestructura y lo que falta para su desarrollo.

En este sentido, el profesional explicó que destacan “las barreras con que se enfrentan los deportistas con discapacidad, además de la falta de oportunidades, falta de infraestructura y de profesionales capacitados”, siendo un hecho positivo que toda esta información recabada por el diagnóstico se traspasará a instituciones públicas y privada y puede generar lineamientos de desarrollo en esta materia.

TRAYECTORIA

Una vida ligada a la natación desde muy pequeña tuvo Macarena Quero, quien tuvo que seguir un largo camino para llegar a la alta competencia, puesto que cuando partió no existía mucho desarrollo en el área paralímpica, situación que, de alguna forma, la nadadora quiere cambiar aportando con su experiencia al crecimiento del deporte para personas con discapacidad.

Además de sus múltiples logros y medallas en natación, en los últimos años la deportista entrenó, trabajó y estudió en Brasil, país que en el deporte paralímpico tiene una vasta trayectoria, por lo que Macarena busca replicar lo aprendido en Chile.